

所沢市立教育センター「所報」

けやきたい

教師一人一人が力をつけ、学校力を高め、子どもの生き抜く力を育む

所沢市の教育の理念

みんなが持っている三つの「宝」を掘り起こして大きく育てます  
心身のたくましさ  
未来を拓く知恵  
ふるさと所沢を愛する心

◆ 令和3年度研修会がスタートします！ ◆

今年度も、引き続き新型コロナウイルス感染症への対策を講じた上で、できる限りの研修を行ってまいります。

本センターの研修会を積極的にご活用いただき、各校での教育活動にいかしてください。詳細は、各校に配付した研修案内(校務支援システム C4th の連絡掲示板にデータが添付されています)をご覧ください。文部科学省の調査官や、大学教授等、講師陣も大変充実しております。

申込みについては、「所沢市教育ネットワーク校務ホームページ」よりお願いします。校長先生の承認のもと、お申し込みください。

多くの皆さんの参加をお待ちしております。

4・5月の研修会より

《新任・転入管理職研修会》

4月22日(木)、今年度、新しく管理職となられた方、他市町村から所沢市に異動された管理職の方を対象に、教育センターにて研修会を行いました。

教育長講話では、学校経営、コロナ対応・判断、コロナの中での発見、教職員への心温まる声掛け、児童生徒の事故防止等についてお話をいただきました。中でも『教職員の事故根絶』については、当事者意識を持つこと、全ての教職員と毎日適切なコミュニケーションをとること、教職員同士の仲のよさは子どもや保護者に伝わることなどお話しいただきました。

また、所沢市小中学校長会 出居会長より「学校経営・運営」について、江原学校教育部長より「所沢市の教育」についてのお話もいただきました。

最後に、中村教育センター所長より教育センターの研修会、研究員制度等について紹介させていただきました。さらに、所沢市の教育相談体制や教育ネットワークについても、今後すぐに活用できるようにするための説明も行いました。

～参加者の感想から～

- 学校に関わるすべての人たちを大切に、そして、見捨てない教育活動をこれまでの伝統、関わってきた人たちの思いを大切にしながら、よりよくしていかなければならない気持ちがより一層高まりました。
- 教育センターの事業の説明が非常にわかりやすく、是非諸事業に関わっていきたいと思いました。

所沢市の教育の基本理念

みんなが持っている三つの「宝」を掘り起こして大きく育てます

- 1 心身のたくましさ
- 2 未来を拓く知恵
- 3 ふるさと所沢を愛する心



AET を紹介します

ウィンドル・ジョン・トマス AET



Hello everyone! My name is John, and I'm from the United Kingdom. I have 18 years of teaching experience in Japan, and in my free time I love hiking around Totoro's forest with my family, making art, playing the electric guitar, and I have been a member of a Japanese *O-mikoshi* team for over 10 years! I look forward to helping the kids in our schools to improve their English ability in speaking, writing and listening and to have a positive experience while learning. I will do my best!

## 【訳】

こんにちは、みなさん！ 私の名前はジョンです。イギリスから来ました。日本で18年間教えている経験があります。時間があるときには、家族とトトロの森の周りをハイキングしたり、絵を描いたり、エレキギターを弾いたりするのが好きです。私は10年間以上日本のおみこしチームのメンバーでもあります。学校で子供たちを支援するのを楽しみにしていますし、子どもたちの、話したり、書いたり、聞いたりする英語力を高め、私自身もポジティブに学びたいと思います。頑張ります！

## 5～6月研修会のお知らせ

◎は、1校1名以上の参加をお願いします。

★は、対象者の全員参加をお願いします。

| 研修会名                    | 内容等  | 日時                         | 会場     |
|-------------------------|--|----------------------------|--------|
| ★2年次教員研修開講式             | 2年次教員を対象に、「自己肯定感」を醸成する学級経営について学ぶ研修の開講式。                                    | 5月 7日（金）15：00              | 教育センター |
| ゲートキーパー養成研修会②           | 精神科医の視点から、児童生徒の自殺予防や自傷行為への対応の仕方を学ぶ研修<br>医師 佐野 信也                           | 5月18日（火）15：00              | 教育センター |
| ★ミドルリーダー研修員研修開校式        | 初任から2校目で所沢に転入してきた教員等を対象に、教科等指導力の向上を目指す研修の開講式。                              | 5月20日（木）15：00              | 教育センター |
| 研究員開講式、辞令交付式及び研究員合同研修会① | 「主体的・対話的で深い学びを実現するために活用するICT」をテーマとした授業づくりについて学ぶ研修<br>東京工業大学 名誉教授 赤堀 侃司     | 5月25日（火）14：45              | 教育センター |
| ◎画面転送装置活用研修会            | みらいスクールステーションの活用研修<br>指導者 富士ソフト  | 5月28日（金）15：00              | 教育センター |
| ◎人権教育研修会                | *人権問題に係る認識を深め、学校教育の中で人権教育を進めていくための研修<br>指導者 オフィスピュア<br>男女共同参画政策アドバイザー 高崎 恵 | 6月22日（火）15：00              | 教育センター |
| ◎不登校予防研修会①              | 学校の組織づくりやチーム支援、教育相談部の在り方について学ぶ研修<br>指導者 早稲田大学教授 嶋田 洋徳                      | 6月25日（金）15：00<br>※管理職1名は参加 | 教育センター |

## 学び創造アクティブ PLUS 研究校支援研修がスタートしました！

|                                | プログラム名（研修会名）             | 指導者（予定）   |       |      | 対象校                     |
|--------------------------------|--------------------------|-----------|-------|------|-------------------------|
| 学び創造<br>アクティブ<br>PLUS<br>研究校支援 | 主体的・対話的で深い学びの実現を目指す授業づくり | 元文教大      | 教授    | 嶋野通弘 | 所沢中学校<br>(令和2年度よりスライド)  |
|                                | わかる授業づくり                 | 国立教育政策研究所 | 総括研究官 | 山森光勝 | 三ヶ島中学校                  |
|                                | ユニバーサルデザインの視点に立った授業づくり   | 明星大学      | 教授    | 小貫 悟 | 牛沼小学校<br>(令和2年度よりスライド)  |
|                                | 道徳科授業づくり                 | 聖徳大学      | 特任教授  | 吉本恒幸 | 富岡小学校<br>(令和2年度よりスライド)  |
|                                | 特別活動授業づくり                | 國學院大学     | 教授    | 杉田 洋 | 榑峰小学校                   |
|                                | 教授と活動のバランスに配慮した授業づくり     | 東京大学      | 名誉教授  | 市川伸一 | 東所沢小学校<br>(令和2年度よりスライド) |
|                                | ICTを活用した授業づくり            | 東京工業大学    | 名誉教授  | 赤堀侃司 | 荒幡小学校                   |
|                                | ICTを活用した授業づくり            | 東京工業大学    | 名誉教授  | 赤堀侃司 | 伸栄小学校                   |

所沢市学び創造アクティブ PLUS 研究校支援研修がスタートしました。それぞれの学校に、先進的に研究されている大学教授や研究官の方をお招きし、今後の教育についてご指導いただきます。本発表では、多くの先生方にご参加いただき、自校の研修にいかしていただければと考えております。

内容につきましては、新型コロナウイルスの状況により、開催方法等を変更することも考えられます。今後配布します案内等でご確認いただきますよう、よろしくお願いいたします。